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中国驻长崎总领事开展
“温暖迎春·共庆中国年”活动

据中国驻长崎总领事馆消息 近日，中国
驻日本长崎总领事张大兴访问长崎国际大学，
同中国留学生代表座谈并开展“温暖迎春·共
庆中国年”活动。

张大兴向同学们致以春节慰问和祝福，并
现场赠送慰问物品。他勉励同学们珍惜时光，
刻苦学习，早日成才，积极投身中日友好事业，
为推动中日关系不断发展贡献青春力量。

留学生们表示，通过这次慰问活动深深感受
到来自祖国的关爱和温暖，愿珍惜学习机会，不
负青春年华，为促进中日友好不懈努力。

吉隆坡“华人历史与现实记忆最鲜明的”
“唐人街”新春亮灯

据中新社电 马来西亚吉隆坡百年历史
的茨厂街当地时间 1月 17日晚举行龙年新春
亮灯仪式。茨厂街负责人和商贩纷纷期待，在
马中建交 50周年之际，随着两国推出多项互
惠便利措施，今年春节可以迎来更多中国游
客。

茨厂街是吉隆坡开埠早期就存在的“唐人
街”，被视为“吉隆坡华人历史与现实记忆中最
鲜明的一条街”。17日的茨厂街，传统的中国
灯笼将其装饰得喜气洋洋，舞狮表演更是吸引
各国游客掏出手机拍照。

马来西亚中国公共关系协会秘书长洪来
喜告诉记者，早在新冠疫情前，中国游客就是
茨厂街最主要的外国客源之一。“目前，茨厂街
游客已基本恢复到疫情前的盛况，中国游客越
来越多。”

中国驻马来西亚大使欧阳玉靖当日来到
茨厂街，向商贩和游客发放新春包，并和他们
交流。刚步入茨厂街，欧阳玉靖便遇到几位中
国游客；多位中国游客也从大使手中领到新春
祝福礼物。

中国驻约翰内斯堡总领事慰问困难侨胞

据《非洲时报》报道 近日，中国驻南非约
翰内斯堡总领馆总领事潘庆江来到唐人街，慰
问生活在那里的几名困难侨胞，约翰内斯堡唐
人街管委会主任陈少光参加。

潘庆江在唐人街管委会和几名困难侨胞
交谈，表示中国政府时刻关心广大海外同胞，
得知他们在生活上都面临着一系列困难，还特
别送上了“温暖迎春、共庆中国年”暖心包及其
他生活物资。侨胞们感谢来自祖国的温暖，感
谢驻约翰内斯堡总领馆对他们的关心。

据中新社电“新年伊始，加拿大蒙特
利尔唐人街迎来好消息。这是华侨华人
多年来不断努力发声，呼吁保护唐人街，
守护华人历史的结果。”蒙特利尔华人联
合总会主席曹寿康在接受采访时如是说。

近日，加拿大魁北克省蒙特利尔市
宣布将蒙特利尔唐人街认定为历史古
迹，这是该市第一个被认定为历史古迹
的区域。

19世纪80年代，大批修筑铁路和开
采矿山的华工选择在蒙特利尔定居。19
世纪90年代早期，当地唐人街开始形成
并逐步壮大。红墙黄瓦的中式牌楼、威
武庄严的石狮子、为纪念孙中山修建的
中山公园，还有琳琅满目的中文招牌

……唐人街成为游子思乡的慰藉，也成
为当地民众了解中国的一扇窗口。

曹寿康称，随着时代发展变迁，蒙特
利尔唐人街周围的环境发生了很大变
化。现代化的高楼、商场等城市开发项
目导致唐人街的面积逐渐缩小。

“这里承载着华人先辈奋斗和拼搏
的记忆，后人有责任也有义务守护好。”
曹寿康表示，为了华埠的可持续发展，当
地华侨华人积极捐款筹建中华文化宫，
召集专家等相关人士探讨唐人街转型、
非物质文化遗产保护、住房条件改善等
问题，“希望越来越多的人参与进来，共
同保护这段城市的多元记忆。”

“20世纪 90年代初来到蒙特利尔，

每当在唐人街听到熟悉的语言，吃到满
足味蕾的中国美食，那里的一切让我暂
时忘记身处他乡。”曹寿康说，他总能在
唐人街找到“家”的感觉。

在曹寿康看来，蒙特利尔唐人街承
载了浓厚的文化气息。每逢春节、中秋
节等传统节日，灯展、舞龙舞狮等庆典活
动如约而至，唐人街的热闹喧哗总能为
当地增添独特的文化韵味。“华人社区还
会定期举办书画、中华服饰等各类展览
活动，为华裔青年了解和体验中华文化
提供了丰富的视角。”他说。

加拿大共生国际传媒社长胡宪表
示，这是加拿大魁北克省乃至加拿大东
部唯一被列为历史古迹的唐人街，分量

满满。“这一认定让当地民众有机会了解
华人移民对加拿大社会发展所作的贡
献，也能激发游客对华人文化的好奇心，
从而推动唐人街的旅游产业发展。”

“上月底和朋友在唐人街聚会，发现
有一家新蛋糕店开业迎客。每次去，我总
能找到惊喜。”胡宪表示，新一代华侨华人
不断尝试新的经营模式，他们的干劲和热
情正让唐人街变得更加年轻、时尚。

“唐人街是华侨华人融入加拿大主
流社会的一扇门。未来，华侨华人必须
团结起来，共同争取更多主流社会的支
持和帮助，让唐人街的悠久历史与现代
活力相得益彰，成为加拿大华人历史与
记忆的‘新名片’。”胡宪说。
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“环境很恶劣，食物和水都很紧
缺。水里有蟑螂、老鼠。我们只能拉
水车来解决日常用水需求。”中非民
间商会副会长许宁回顾起过往时说。

在来安哥拉之前，许宁在中国儿
童剧院从事舞美工作。1999年，许
宁经朋友介绍从北京来到安哥拉探
看铝合金贸易市场。彼时，距离安哥
拉内战结束还有3年时间。

满街铁皮瓦造的房子，到处是手
持枪械的士兵以及讨要钱和食物的
孩子，这是许宁对安哥拉的初印象。

在他落脚的地方，水电供应全靠
水车和发电机，夜里枪声不断。许宁
的第一个念头就是想回家，但都跟家
人、朋友道别了，他觉得咬着牙也得
坚持下来。

“我刚去的时候地雷比人多，老
百姓没法种地。”许宁说，连年累月的
内战导致安哥拉物资极度匮乏，食物
依靠进口，物价极高，在殖民时期发
展出来的工业基础也消失殆尽。

见此，许宁从国内采购了生活用
品，用集装箱运到安哥拉。

“你能想象得到吗，当时安哥拉
人都围着货柜跳舞。”

通过将中国的小商品运到安哥
拉来贩卖，许宁积累了第一笔资金，
成立了广德集团。除了大宗百货外，
广德集团也涉足工业制造领域，生产
电线杆、彩钢瓦等。

许宁说，内战结束后，安哥拉政
府致力于维护国家安定和重建工作，
中国向其伸出援助之手。在安哥拉
做贸易的华人和中国企业也开始转
型涉足制造业，开办水泥厂、电线杆
厂等，以降低关税和运费导致的高昂
进口价格。

许宁记得，百货商场刚开门时，客
人数量并没有达到预期。一些安哥拉
人徘徊在商场门口并未入内。工作人
员前去聊才知道，安哥拉人觉得商场
装潢这么好，东西肯定很贵。但其实
随着中国工厂的建立，价格慢慢都落
下来了，大家都能以平常的价格购买
日常所需。

在办厂的同时，许宁同时斥资
300万美元建成了长6公里的广德大

道，成为了安哥拉第一条以企业名字
命名的道路。

“当地媒体记者来采访我时，首先
问的不是你创造了多少产值、填补了
多少工业领域空白，而是你解决了我
们多少劳动力的就业需求。”许宁说，
解决百姓的“吃饭”问题始终是安哥拉
政府最关心的问题之一。

当地的年轻人乐于接受中国企业
的技能培训，学习一项专门的技术傍
身，提高就业竞争力。工厂的管理岗
位上也见到了越来越多的安哥拉年
轻人，他们通过学习管理经验和模
式，摸索本国的工业发展模式。

在许宁看来，安哥拉的工业发展
仍处于初期阶段，民生用品供给不充
裕，粮食生产、医疗保健等领域的工
业化生产有待提升。安哥拉的工业
产业链还未成形，发展单一的零部件
制造厂无疑面临市场需求狭窄的风
险。

“安哥拉现阶段的工业发展仍然
以产品为导向，慢慢健全产业链。”许
宁说。 （刘洋）

美国福建猴屿联谊会 1
月20日举办“温暖迎春，共庆
中国年”活动，向乡亲们派送
中国驻纽约总领事馆赠送给
侨胞的春节礼品“暖心包”。

美国福建猴屿联谊会候
任主席张子南表示：“‘暖心
包’包含着祖（籍）国对侨胞
的新春祝福，一副对联、一幅
福字、一对中国结以及传统
年货都深刻体现了浓浓的乡
情和年味。”

乡亲们对中国驻纽约总
领馆的深切关怀和新春慰问
表示感谢。

（来源：美国《侨报》）
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中非民间商会副会长许宁：

把把““中国制造中国制造””带到安哥拉带到安哥拉
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